

Lunes 14 de Junio del 2010

Última modificación 14.06.2010

El Financiero Autoridades mexicanas crearán un comité de estabilidad financiera Jeanette Leyva Reus La creación de un comité de estabilidad financiera, que tenga la visión completa del esquema financiero mexicano y de todas las operaciones que puedan considerarse de riesgo sistémico, por su afectación a la estructura de pagos y a la economía real, serviría al país para anticiparse a cualquier nuevo golpe económico, externo o interno. Pese a la fortaleza mostrada por México para enfrentar la crisis económica en 2009, debe anticiparse a un nuevo golpe e iniciar el proceso para crear un comité de estabilidad financiera, integrado por autoridades y representantes del sector empresarial, para analizar técnicamente cualquier dato que pueda afectar al país. Bancos disminuyen el crédito hacia los países emergentes Viridiana Mendoza Escamilla Los países emergentes cada vez son menos sujetos de crédito bancario. El último informe trimestral del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) señala que durante la crisis financiera, la oferta de crédito por parte de los bancos mundiales a los países emergentes se redujo en mayor medida que la demanda, pese a que estas naciones fueron el principal destino de los recursos bancarios. Mercados dan por hecho una desaceleración Clara Zepeda Hurtado Detrás de la elevada volatilidad en los mercados financieros internacionales, está que los inversionistas descuentan una desaceleración en la fuerza de la recuperación económica, pero no una nueva recesión. El castigo ha sido fuerte y aún es muy temprano para que los expertos cambien de opinión. Los analistas se muestran aún muy cautos: creen que la volatilidad seguirá, pero también que las penalizaciones más graves ya se hayan superado. Para modificar la tendencia sería necesario que las subidas se produjesen con más volumen de negociación. Ante las valoraciones actuales, el potencial de recorrido al alza de algunas empresas es enorme. Tragedia griega Ignacio Beteta V. Sin duda, mayo de 2010 será un mes negro en el mundo de los mercados globales que se recordará históricamente. Grecia, Portugal y España son las economías clasificadas como las más grandes que entran a la zona euro, al adoptar esta moneda como la de curso legal y comprometerse a guardar una política financiera sana. Era necesario que los países recientemente adheridos al club del euro mantuvieran sus políticas alineadas a las de economías más fuertes como Alemania, Francia e Italia, de acuerdo con el Tratado de Maastricht firmado en 1992. Desafortunadamente, la recesión mundial de 2008 se tradujo en un elemento que desestabilizó las finanzas públicas de todos los países del orbe, que se reflejó de manera inmediata en un mayor déficit fiscal. Modera la industria ritmo de expansión Arturo Robles La producción industrial del país creció 6.1 por ciento en abril con respecto a igual mes de 2009, su quinto mes consecutivo con alzas anuales, aunque su avance fue menor en 1.7 puntos porcentuales con relación a marzo. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el sector moderó su expansión al inicio del segundo trimestre, como resultado de un menor incremento en comparación con el mes previo de las industrias minera y manufacturera. Las manufacturas subieron 11.2 por ciento en términos anuales, su quinto mes seguido con cifras anuales positivas, pero con 1.8 puntos porcentuales menos de crecimiento que en el mes previo. Aumenta 2.4% la IFB en marzo; disminuye 1.2% en el primer trimestre (Arturo Robles) El gasto en inversión productiva creció 2.4 por ciento en marzo, su primer resultado anual positivo después de 16 meses seguidos con reducciones anuales, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La Inversión Fija Bruta (IFB) fue impulsada por los incrementos en el gasto en maquinaria y equipo, en particular de bienes de fabricación nacional, que avanzaron 7.8 por ciento, con lo que se interrumpió una racha de caídas anuales desde noviembre de 2008. Por su parte, la maquinaria y el equipo provenientes del exterior bajaron 0.8 por ciento en términos anuales, y aunque su descenso fue menos intenso con respecto a la baja de 5.6 por ciento de febrero, sumó 15 meses con un menor gasto en bienes productivos importados. Incipiente recuperación del mercado interno Isabel Becerril El mercado interno comienza a reaccionar, aunque de manera muy lenta, y sigue débil la inversión productiva, que todavía no abandona la zona crítica, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Además, expone, las actividades vinculadas al consumo interno presentan incipientes signos de recuperación o siguen retrocediendo, debido a la contracción del crédito al consumo, al descenso de la inversión productiva (menos 1.2 por ciento en el primer trimestre) y a la cautela de los hogares para adquirir bienes. México, obligado a diversificar mercados de exportación Ivette Saldaña Chagoya Obligados por la caída de las exportaciones mexicanas a Estados Unidos en 2009 y la pérdida de participación en ese mercado, empresarios de nuestro país incrementaron las ventas en Europa y Asia, llegaron hasta Oceanía y África, pero fueron esfuerzos incipientes. Una situación "coyuntural" que no obedece a ninguna política pública, sino a que en los últimos años se ha dado una tendencia a perder participación en el mercado de Estados Unidos y, en consecuencia, se incrementan las ventas a otros destinos, es decir que "no es resultado de una sana diversificación", afirmó Arnulfo Gómez, investigador de la Universidad Anáhuac. En breve, presiones inflacionarias en la economía: CEESP Isabel Becerril Los próximos meses en la economía se presentarán algunas presiones inflacionarias que provendrán del comportamiento de algunas tarifas públicas, en particular de los combustibles (gasolina). El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señala también que aunque no se prevén presiones importantes en los precios, el tipo de cambio podría incidir en la evolución de los de algunas mercancías. No obstante, la posibilidad de que haya un incremento significativo en los precios es reducida, por lo que la inflación podría cerrar 2010 en 4.5 por ciento. Alza en combustibles pone en riesgo producción de alimentos (Héctor A. Chávez Maya) El incremento al precio de los combustibles del pasado sábado pone en riesgo a la agricultura del país, pues en plena preparación para el inicio del ciclo primavera-verano se incrementarán los insumos para la siembra de millones de hectáreas, lo que encarecerá aún más la canasta básica, advirtieron dirigentes de organizaciones rurales. Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), aseguró que con este nuevo aumento prácticamente ha desaparecido el subsidio al diesel agropecuario, lo que repercutirá de inmediato en mayores costos de producción. Además, el crecimiento de la inflación romperá récord a finales del año, con el consiguiente deterioro en el nivel de vida de los mexicanos, que en el área rural se ha desplomado en casi 50 por ciento en lo que va de la administración calderonista. "Alarmante" aumento del trabajo infantil: OIT Zenyazen Flores Pese a que la disminución del trabajo infantil se detecta alentadora en general, la Organización Internacional del Trabajo (OIT)

advirtió que el ritmo de ese progreso será lento debido a que el porcentaje de niños que laboran en las peores formas de trabajo aumenta de manera "alarmante". Y es que en el grupo de niños de entre 15 y 17 años de edad -la edad mínima legal para tener acceso a un empleo- se ha registrado un incremento "alarmante" de 20 por ciento en los que laboran en "condiciones peligrosas y en alguna de las peores formas de trabajo infantil". Es decir que el grupo ha pasado de 52 millones a 62 millones, siendo la agricultura el principal sector en que se concentra el trabajo infantil y donde la mayor parte de los niños son trabajadores familiares no remunerados, señaló la organización en el contexto del Día Mundial contra el Trabajo Infantil. Urge revisión exhaustiva del gasto público: CEESP Isabel Becerril El gobierno del presidente Felipe Calderón debe hacer una revisión exhaustiva de todos los rubros del gasto público, para ubicar posibles ahorros o realizar una redistribución hacia programas que generen mayor beneficio a la población. Así lo plantea el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y señala que los recursos que el sector público canaliza para los requerimientos de servicios personales equivalen a 53 por ciento de los ingresos tributarios, mientras que el gasto en capital es sólo la tercera parte de la recaudación de impuestos. El Reforma Sale más barato comprar refinería Noel García Ciudad de México (14 junio 2010).- Mientras que en México está atorado el arranque de la construcción de la refinería de Tula, que costará 10 mil millones de dólares, en Estados Unidos hay plantas operando que Pemex podría rentar o comprar por un precio de 40 millones de dólares. Esta cifra contrasta hasta con los 384 millones de dólares que la paraestatal tiene planeado invertir en la refinería de Hidalgo sólo para este año, aparte de que la megainversión en Tula requerirá de 5 o 6 años adicionales a la fecha en la que cuente con todos los permisos. Son genéricos lo mismo... pero más caros Sara Cantera Ciudad de México (14 junio 2010).- México tiene los precios de medicamentos genéricos más caros entre una muestra de 12 países realizada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Comisión Federal de Competencia de México. Además, los de patente son los segundos más altos del estudio, que incluyó también a Estados Unidos, Japón, Francia, Alemania, Italia, España, Canadá, Reino Unido, Brasil, Australia y Chile. "Los precios de los productos genéricos y de patente en México son 51 por ciento y 26 por ciento mayores que los promedios de la muestra, respectivamente", establece el estudio "Recomendaciones para promover un marco regulatorio más favorable a la competencia en el mercado farmacéutico". Abre dólar en 12.70 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 junio 2010).- Ante pocos referentes económicos, pero con una producción industrial en la zona euro al alza, en el mercado de cambios mexicano, el peso comienza el día con vientos a favor. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, la divisa de Estados Unidos se compra en 12.30 unidades y se vende en 12.70 pesos, en ambos casos niveles menores en 1 por ciento al cierre inmediato anterior. En el mismo tono, en las sucursales de BBVA Bancomer, el dólar presenta un comportamiento a la baja, al cotizarse a la venta en 12.67, o lo que es lo mismo siete centavos más barato que el viernes pasado, al tiempo que se compra en 12.37. Fortalece al Peso inversión foránea Gustavo de la Rosa Ciudad de México (14 junio 2010).- Durante los últimos meses, una oleada de recursos del exterior ha llegado al mercado de dinero, lo que ha propiciado una nueva apreciación del peso respecto al dólar. La semana pasada, el dólar cerró con una cotización de 12.70 pesos, casi 6 por ciento por abajo del nivel que tenía hace 6 meses, a pesar de la turbulencia de los mercados propiciada por los problemas financieros y fiscales de algunos países de Europa. Cifras de Banco de México (Banxico) señalan que hasta el pasado 2 de junio la tenencia de valores gubernamentales en manos de extranjeros ascendió a 403 mil 938 millones de pesos, equivalentes a 31 mil 486 millones de dólares, un crecimiento de 31.5 por ciento respecto al cierre del año anterior. Esto significa la llegada del equivalente a 7 mil 450 millones de dólares en menos de un semestre. Sube BMV 0.41% Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 junio 2010).- A pesar de contar con escasos catalizadores económicos, los mercados de valores han empezado la sesión con ánimo y al momento presentan ganancias en prácticamente todos los frentes, para continuar con los números favorables con que terminaron el viernes pasado. El Índice de Precios y Cotizaciones sigue a los mercados estadounidenses, al abrir con una alza de 0.41 por ciento y llevarlo a 32 mil 256.21 puntos. Las plazas neoyorquinas van al alza encabezadas por el índice Nasdaq, con un incremento de 1.05 por ciento para colocarse en 2 mil 267.11 unidades. Amenazan al SARE cambios de gobierno Verónica Gascón Ciudad de México (14 junio 2010).- El cambio de administración en Estados y municipios amenaza la continuidad de los programas de apertura rápida de empresas, ya que los nuevos gobernantes pueden eliminarlos o cambiar las reglas sin una justificación. El Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE) tiene presencia en 169 municipios en el País y su objetivo es ayudar a constituir negocios en un periodo máximo de 72 horas, sin embargo, las autoridades admiten que el entorno político muchas veces no es favorable para su operación. "En aquellos estados que están inmersos en un proceso electoral en el presente año es complicadísimo que haya una autoridad municipal o estatal que tome decisiones y sobre todo se comprometa a impulsar un proyecto como éste. Cumple una década TLC de México y Chile Ulises Díaz Ciudad de México (14 junio 2010).- A 10 años de haber entrado en vigor, Chile considera que el acuerdo de libre comercio que contrajo con México es de los más importantes de los que cuenta. "El tratado de libre comercio es considerado por el sector privado y el público como el más exitoso que Chile ha suscrito con cualquier otro país", explicó Germán Guerrero, embajador chileno en México. Luego de la entrada en vigor del acuerdo, las exportaciones mexicanas a ese país han crecido a ritmo promedio de 15 por ciento por año, mientras que las importaciones desde Chile lo han hecho en 11 por ciento. No todos los años han sido positivos, ya que, por ejemplo, en 2009, como resultado de la crisis financiera, los flujos comerciales decayeron alrededor de 30 por ciento. Maquila País más tecnología Ulises Díaz Ciudad de México (14 junio 2010).- México es el destino principal para la inversión extranjera directa dedicada a la maquila de tecnología alta en América Latina, relegando a otros productores como Brasil o Costa Rica, según la Comisión Económica para América Latina (Cepal). En 2009, el País captó 71.76 por ciento de los flujos para proyectos de tecnología alta y 82.25 por ciento para proyectos de tecnología baja, según la institución. Estos porcentajes contrastan con la captación de industrias de intensidad media baja y media alta, en donde Brasil es el principal destino, con 55 por ciento y 52 por ciento de la captación, y donde México recibe para proyectos de calidad media alta 21.92 por ciento y para media baja 15.67 por ciento. Algunas de las inversiones de este tipo que el año pasado llegaron a México, según información de Proméxico, son las de Cessna

Aircraft y Bell Helicopter con 106 millones de dólares y que se instalaron en Chihuahua; la aeronáutica Triumph Group, con 208 millones de dólares y Equipos Inoxidables del Norte, que atrajo inversión por un millón de dólares para producir equipos de energía renovable y se ubicaron en Zacatecas. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/35086.html> Pemex continuará en aguas profundas Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) continuará los trabajos de perforación en aguas profundas del Golfo de México conforme a la cartera de negocios y programa operativo 2010, a pesar del derrama de petróleo crudo de British Petroleum (BP) en las costas estadounidenses. Funcionarios de alto nivel del sector energético explicaron que “hasta ahora no ha habido decisión de suspender” los trabajos de perforación como lo hizo el gobierno norteamericano y el noruego tras evaluar los impactos del desastre provocado por la fuga de crudo en el pozo Deepwater Horizon operado por BP en el Golfo de México. Comentaron que la necesidad de obtener una mayor cantidad de petróleo de nuevos yacimientos para sostener la producción de crudo obliga a intensificar los trabajos de perforación en el Golfo de México. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_80023.html Socios mexicanos pedirán se revise estructura de GAP Jorge Arturo López Gómez Controladora Mexicana de Aeropuertos (CMA) solicitará oficialmente esta semana la intervención de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para que revise las presuntas infracciones que las empresas españolas Abertis y AENA, accionistas de Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), vienen realizando a la Ley de Aeropuertos y a la Ley de Inversión Extranjera, informó Vicente Corta, quien apuntó que, en caso de no tener una respuesta favorable, podrían acudir a otras instancias como la Secretaría de la Función Pública y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El vocero y abogado de CMA explicó que las autoridades deberán obligar a AENA a que venda sus acciones de GAP, ya que por ser una empresa del gobierno español, por ley no debe tener participación en aeropuertos mexicanos. Reconoció que no ve una solución en el corto plazo, sobre todo porque hasta ahora las respuestas que ha tenido de parte de la autoridad han sido tímidas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80014.html> Banxico descarta “lavado” en remesas José Manuel Arteaga El Banco de México descartó que se pueda lavar dinero en los nuevos envíos de remesas que se harán desde Estados Unidos, donde el receptor no necesita tener una cuenta bancaria. Ricardo Medina, director del sistema de pagos del banco central, aseguró que el programa “está restringido” a operaciones de bajo valor. Agregó que a esa situación se suma el hecho de que la emisión saldrá desde Estados Unidos, donde la regulación antilavado de dinero es más agresiva que en México.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80020.html> Confianza al consumidor de EU subió a 75.5 puntos La confianza al consumidor de Estados Unidos, correspondiente a junio de este año, subió a 75.5 puntos, comparado con el nivel observado el mes anterior de 73.6 puntos, cifra que representó un incremento de 1.9 puntos. La mayoría de los analistas del medio financiero esperaban una cifra promedio de 74.5 puntos, por lo que con respecto al dato oficial salió ligeramente por arriba. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80021.html> Euro gana terreno ante el dólar Ricardo Jiménez En los mercados de divisas internacionales, la moneda europea se recuperó con respecto al dólar estadounidense, luego varios días de reportar fuertes altibajos, donde alcanzó un precio mínimo de 1.1914 dólares por euro, aunque hacia el final de las negociaciones del viernes pasado las cotizaciones se ubicaron en 1.2110 dólares, lo que representó una apreciación de 1.96 centavos, equivalente a una ganancia de 1.65%. El ánimo de los inversionistas se derivó de las noticias económicas positivas anunciadas, sobre todo, en la zona euro, donde España realizó la colocación de bonos en los mercados internacionales sin ningún problema, además fue bien visto el comienzo de los ajustes fiscales de los países de la eurozona. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80022.html> Chile quiere alianzas con mexicanos Ricardo Jiménez El gobierno de Chile, a través del Tratado de Libre Comercio (TLC), tratará de ingresar al mercado mexicano, en sectores de servicios financieros y tecnología de información, estableció Leonardo Banda Maldonado, director de Prochile México. En los últimos años, la relación comercial de ambos países casi se cuadruplicó con un intercambio de mercancías y servicios cercano a los 3 mil millones de dólares. En el marco de la celebración de los 10 años del Tratado de Libre Comercio entre México y Chile, el directivo señaló que el intercambio comercial mantiene un ritmo de crecimiento promedio de 14%, “lo que nos sitúa como uno de los tratados más exitosos de Latinoamérica, lo que viene a refrendar el vínculo de colaboración de ambas naciones”.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80027.html> CEESP plantea una revisión “exhaustiva” del gasto público El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) se pronunció por hacer una revisión exhaustiva de todos los rubros del gasto público, a fin de ubicar posibles ahorros o realizar una redistribución hacia programas que generen mayor beneficio a la población. En la actualidad, asegura, los recursos que el sector público canaliza para los requerimientos de servicios personales equivalen a 53% de los ingresos tributarios, mientras que el gasto en capital corresponde solamente a la tercer parte de la recaudación de impuestos. “Revisar el gasto no es tarea fácil, pero sin duda debe hacerse para evitar el dispendio que en algunos rubros se ha visto en muchos años. Revisar programas que son regresivos, es decir, que benefician a los que más tienen, debe ser prioridad de las autoridades”, dijo. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/14/bmv-alza-buenas-cifras-industriales-europa> La Bolsa mexicana opera a la alza y el IPC avanzaba el lunes 0.90% impulsada por sólidos datos de la producción industrial en la zona euro que reanimaron las perspectivas sobre la economía de aquella región. A las 10.02 hora local (1502 GMT), el principal índice bursátil cotizaba en 32,413 puntos. Los títulos de la mayor minorista del país, Wal-Mart de México (Walmex), lideraban las alzas con un 2.11 por ciento a 29.50 pesos. Las acciones de la minera Grupo México, una de las mayores productoras de cobre del mundo, ganaban un 1.82 por ciento a 32.42 pesos. La producción industrial de la zona euro registró en abril su mayor aumento interanual en un mes en casi dos décadas, en una señal de que la recuperación económica del área podría estar ganando fuerza. La oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, reportó que la producción industrial en los 16 países que usan el euro creció 0.8% sobre una base mensual para un avance de 9.5% a tasa interanual. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/14/peso-se-aprecia-ante-mejores-expectativas-zona-euro> El peso se aprecia ante mejores expectativas de la zona euro La divisa mexicana se apreciaba el lunes 0.95%

impulsada por un sólido dato de producción industrial en la zona euro, que reanimó las perspectivas de recuperación de las economías del bloque. A su nivel referencial a 48 horas, el peso ganaba 12.12 centavos a 12.5846 pesos por dólar. La producción industrial de la zona euro registró en abril su mayor aumento interanual en un mes en casi dos décadas, según los datos del lunes, una señal de que la recuperación económica cobra impulso. "Creo que el crecimiento de Europa no se va a ver tan afectado con todos los recortes que va haber de presupuesto porque el euro barato los va ayudar a vender mucho más", dijo Ramón Córdova, operador de la casa de bolsa Base en la ciudad nortea de Monterrey. La oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, reportó que la producción industrial en los 16 países que usan el euro creció 0.8% sobre una base mensual para un avance de 9.5% a tasa interanual.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/14/wall-street-alza-sector-industrial-tecnologicas> Wall Street, a la alza por sector industrial y tecnológicas NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses abrieron en alza el lunes, impulsadas por los sectores tecnológico e industrial, luego de un sólido dato manufacturero europeo que alivió los temores de los inversionistas sobre la recuperación de la economía mundial. El promedio industrial Dow Jones subía 74.37 puntos, o 0.73%, a 10,285.44 unidades, el índice Standard & Poor's 500 sumaba 8.22 puntos, o 0.75%, a 1,099.82 y el Nasdaq Composite ganaba 22.91 puntos, o 1.02%, a 2,266.51. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/13/continuar-sin-cambios-tasa-fondeo-bancario>

Continuará sin cambios tasa de fondeo bancario Grupos financieros anticiparon que el Banco de México (Banxico) mantendrá sin cambio en 4.50% la tasa de fondeo bancario en su reunión de política monetaria del próximo viernes, ya que la inflación se mantiene en los rangos previstos. Además, coincidieron que para no alterar el proceso de recuperación de la economía mexicana, es posible que el banco central decida no efectuar cambios en la tasa de referencia en lo que resta del año y durante los primeros meses de 2011. Para Banamex, el Banxico no modificará las condiciones monetarias este viernes, ya que los resultados de la inflación en mayo sorprendieron a la baja y porque la recuperación económica continúa en marcha. La baja de 0.63% en mayo fue apoyada no sólo por los precios volátiles de los bienes agropecuarios, sino también por un incremento mensual menor a lo esperado en la inflación subyacente, en particular en mercancías. Como resultado, la inflación general anual en mayo se ubicó en 3.92%, por debajo del rango de pronósticos del Banxico para el segundo trimestre del año. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/13/bm-presta-mexico-us450-millones-recursos-hidraulicos>

BM presta a México 450 mdd para recursos hidráulicos El Banco Mundial (BM) reconoció las acciones realizadas por México para fortalecer la protección y manejo de recursos hídricos, con un préstamo por 450 millones de dólares, destacó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Refiere que en días pasados este organismo financiero internacional aprobó para México un préstamo relacionado a reformas de política para la adaptación al cambio climático en el sector agua. 'Este préstamo se otorga en reconocimiento a las acciones realizadas por la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales y la Comisión Nacional del Agua para fortalecer la protección y manejo de recursos hídricos'. La SHCP refiere que estas acciones se encuentran enmarcadas en el Plan Nacional de Desarrollo y en el Programa Sectorial de Medio Ambiente (2007-2012), así como el Programa Especial de Cambio Climático. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/14/crisis-deuda-europea-afecta-recuperacion-mundial-empresarios>

Crisis europea afecta recuperación mundial: empresarios Un grupo que representa a millones de empresas de la Unión Europea dijo que la crisis de la deuda soberana del Viejo Continente está dañando la frágil recuperación económica, al encarecer el dinero que deben tomar a crédito los negocios para invertir. BusinessEurope, un grupo que representa a unos 20 millones de empresas, dijo que no espera que el desempleo baje de los actuales niveles récord hasta que la patronal comience a ampliar sus plantillas laborales a fines del 2011. Pidió además a los líderes de la Unión Europea que adopten las reformas largamente retrasadas, para que abran los mercados laborales y eliminen barreras en las 27 naciones del bloque. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/14/index.php?section=economia&article=028n1eco>

Subió 105% el pago de impuestos de Pemex al gobierno: BdeM Víctor Cardoso, Notimex El pago de impuestos, derechos y aprovechamientos que hizo Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal durante los primeros cuatro meses del año registró un incremento de 105 por ciento respecto del mismo lapso de 2009. En el periodo sumaron 232 mil 528.2 millones de pesos pagados, informó el Banco de México (BdeM). En tanto, informes sobre el balance financiero de la propia petrolera reportan un déficit de 42 mil 269 millones en el mismo periodo, resultado particularmente de la elevada carga fiscal. Este resultado en los primeros cuatro meses del año contrasta con el superávit logrado en el mismo lapso de 2009, cuando obtuvo un saldo positivo de 2 mil 115 millones. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/14/index.php?section=economia&article=028n2eco>

Tiene la petrolera cuentas por cobrar por \$171 mil 531 millones Israel Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex) registró 171 mil 531 millones de pesos en cuentas por cobrar al cierre del primer trimestre de 2010, pese a la necesidad de la paraestatal de contar con mayores recursos financieros de manera oportuna para aumentar su infraestructura productiva. Estos adeudos que diversos agentes económicos tienen con la compañía son activos que mantiene la petrolera mexicana, de los cuales solamente mil 456 millones 462 mil pesos corresponden a cuentas incobrables o de dudosa recuperación. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/14/index.php?section=economia&article=030n2eco>

El sector del plástico generará 2 mil mdd y 50 mil empleos más Julio Reyna Quiroz El sector del plástico industrial rechazó la firma de un tratado de libre comercio con Brasil porque lo pondría en una situación "más que adversa", y aseguró que este año generará en México 2 mil millones de dólares y 50 mil empleos adicionales gracias a la reactivación de la industria automotriz. Rafael Blanco Vargas, presidente del Instituto Mexicano del Plástico Industrial (IMPI), explicó que la reactivación de las plantas armadoras en el mundo y en el país derivó en una mayor demanda de componentes que se traducirá en un crecimiento de 12 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/14/index.php?section=economia&article=031n1eco>

El gasto público para servicios personales equivale a 53% de los ingresos tributarios Julio Reyna Quiroz El gasto público para cubrir los requerimientos de servicios personales equivale a 53 por ciento de los ingresos tributarios, por lo que la iniciativa privada llamó al

gobierno federal a revisar de manera “exhaustiva” todos los renglones del gasto gubernamental. En un análisis difundido este domingo, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que si el gobierno federal no evita el dispendio de los recursos habrá incentivos para no contribuir al erario, y “podría haber menos causantes dispuestos a pagar impuestos”.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/14/index.php?section=economia&article=033n2eco> EU espera más oportunidades con el TLC de Asia-Pacífico Washington, 13 de junio. Los negociadores comerciales de Estados Unidos, Chile, Perú y otros cinco países de Asia-Pacífico se reunirán en San Francisco la próxima semana para trabajar en un acuerdo de libre comercio. Funcionarios estadounidenses dicen que este pacto podría transformar la región. Más allá de la retórica, grupos de negocios esperan nuevas y grandes oportunidades de exportaciones, mientras los críticos de acuerdos comerciales consideran que el pacto propuesto debe ser más que un “TLCAN en Asia-Pacífico”, refiriéndose al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, al que culpan por la pérdida de empleos en Estados Unidos.